
      

 

Stadt Erlangen                                                                    
Erlangen, 18. Juli 2022 

 

Referat: OBM  

Amt: 13-2  

Niederschrift 

Besprechung am: 29. Juni 2022 Beginn: 18:30 Uhr 

Ort: Aula Heinrich-Kirchner-Schule, 
Dompropststraße 6, Erlangen 
 

Ende: 19:50 Uhr 

 

Thema: 2. Sitzung des Stadtteilbeirates Büchenbach 

 

Anwesende Entschuldigt Verteiler 

 
Stadtteilbeirat: 

Fr. Corinna Mürbeth  
Hr. Toni Körner  
Fr. Birgit Rudelt 
Hr. Dr. Stefan Els 
Fr. Kopper, Fr. Petsch 
Hr. Schwandner 
Fr. Rath f. Hr. Hacker 

 

Ersatzmitglieder: 

Hr. Schellhaus  

 

Stadtrat: 

Hr. Dees 
Hr. Neidhardt 
Hr. Wening 
 

Verwaltung/andere Institutionen: 

Frau Landgraf /H.-Kirchner-Schule 
Frau Eichinger/Quartiersmanagerin 
Frank Steigner/AWO 
Frau Baruse/ Amt für Sport- und 
Gesundheitsförderung 
Herr Kindler/Martin-Luther-Kirche 
Frau Herbert/Bücherschrank 
Frau Flepsen/Kolpling, Bücher-
schrank 
Frau Traub-
Eichhorn/SPD/Bücherschrank 
Frau Holland/Mitinitiatorin „Silber-
sommerbeete“ 
Herr Pelzer/socialmedia Berater 
Frau Riedel/Diakonische Runde 
 

 
Hr. Hacker 
Hr. Winkelmann 
Fr. Maroke 

Alle Referate, Fachämter, 
Stadtteilbeiräte, Fraktionen, 

Amt 13/Fr. Lotter, Fr. Gügel 
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Bürger: ca. 50 

Die Niederschrift beschränkt sich auf die Wiedergabe der wesentlichen Ergebnisse. Wenn innerhalb von acht Tagen nach Zusendung der 
Niederschrift keine Einwände erhoben werden, wird Einverständnis unterstellt. 

 

Ergebnis: 

 

Die stellvertretende Vorsitzende, Frau Corinna Mürbeth, eröffnet die 2. öffentliche Sitzung des 

Stadtteilbeirates und heißt alle Anwesenden willkommen. Sie bedankt sich bei der Schulleiterin, 

Frau Landgraf, für die Unterstützung und Zurverfügungstellung der Aula. 

 

Die Ladung erfolgte form- und fristgerecht. Die Tagesordnung wird verlesen und einvernehmlich 

genehmigt. 

 

Frau Mürbeth erläutert kurz die Tätigkeit der Stadtteilbeiräte, die alle ehrenamtlich arbeiten. 

 

 

 

TOP 1: Frau Barusel, Amt für Sport und Gesundheitsförderung,  

 

teilt mit, dass für die Rikscha in Büchenbach leider Fahrer fehlen. Sie bittet darum sich umzuhören, 

ob jemand bereit ist die E-Rikscha zu fahren.  

 

 

TOP 2: Vorstellung der neuen Quartiersmanagerin Frau Eichinger 

 

Frau Eichinger ist seit Mai 2022 die neue Quartiersmanagerin und zunächst für 2 Jahre mit 16 Stun-

den pro Woche für Büchenbach tätig. Ihre Aufgabe besteht darin, zwischen Bürgern, Akteuren und 

der Stadtverwaltung zu vermitteln. Aktuell ist sie mit einem Kurzfilm im Rahmen „56 Nord“ beschäf-

tigt. Im September wird dieser dann für die Bürger beim Filmfest zu sehen sein. Zurzeit wird das 

neue Herbstprogramm entwickelt und ab August werden Sprechstunden angeboten. 

 

 

TOP 3: Klimabudget 

 

Stefan Els erklärt das Projekt kurz den Anwesenden. Die Bürgerschaft soll dazu aktiviert werden, 

eigene Ideen zu entwickeln und dann mit Unterstützung der Stadt umzusetzen. 

 

 

Projekt 1: „Silbersommerbeete“ 
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Projekt 2: LED-Beleuchtung für die Martin-Luther-Kirche 

 

Projekt 3: 2 Bücherschränke (Diakonisches Zentrum und Rudeltplatz) 

 

Projekt 4: Streuobst-Baumschneideleiter  

(wurde in Büchenbach beantragt und mit 600 Euro Zuschuss bereits realisiert.) 

 

 

Zu 1) Frau Uta Holland berichtet, dass die Silbersommerbeete im Bereich Untere, Mittlere und Obe-

re Heide angelegt werden sollen. Die Stadt wird den Aushub vornehmen und pflanzen. Die Pflege 

wird von den Anwohnern übernommen. 

 

Zu 2) Herr Kindler schildert, dass die in die Jahre gekommene Beleuchtung der Martin-Luther-Kirche 

umweltfreundlich mit LED erneuert werden soll.  Die Kosten belaufen sich auf insgesamt ca. 5.000 

Euro. 

Herr Wening merkt an, dass man auch bei der Sparkassen Stiftung anfragen kann. 

 

Zu 3) Frau Traub-Eichhorn und Frau Flepsen stellen die Bücherschränke vor und sichert zu, dass 

Sie um die Bestückung und Pflege der Bücherschränke am Rudeltplatz und in der Dorfstraße  

kümmern werden. 

 

Es erfolgt die Abstimmung der Projekte 1, 2 und 3. 

 

Der Stadtteilbeirat Büchenbach spricht sich mit 8 Stimmen einstimmig für die 3 Projekte aus. 

 

Es soll aber nochmals mit der Verwaltung geklärt werden, ob für jedes Projekt 5.000 Euro oder ins-

gesamt nur 5.000 Euro zur Verfügung gestellt werden. 

 

 

TOP 4: Neue Facebook-Seite  

 

Herr Dr. Pelzer, Social Media Berater, stellt zusammen mit Frau Carola Riedel vom Diakonischen 

Zentrum die neue facebook-Seite „Büchenbach trifft sich“ vor. In diese Gruppe können sich alle An-

bieter mit ihren Ideen und Veranstaltungen einbringen. 

 

 

TOP 5: Stadtteilfest Büchenbach Nord 

 

Frank Steigner weist nochmals auf das Stadtteilfest an der Büchenbacher Anlage am Sonntag, 

16.07. von 16.00 bis 20.00 Uhr hin. Unter anderem werden verschiedene aktive Gruppe vorgestellt. 
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Bis jetzt haben sich ca. 40 Gruppen mit verschiedenen Aktivitäten und Angeboten angemeldet. Er 

bittet um rege Teilnahme an der Veranstaltung.  

 

 

TOP 6: Sonstiges 

 

Einige Stadtteilbeiräte haben verschiedene Mails wegen der Hunde-Freilauffläche am Holzweg er-

halten. 

Es gab Beschwerden wegen des Lärms, Verschmutzungen und angeblicher Vergiftungen.  

Frau Mürbeth sichert zu, dass sich der Stadtteilbeirat mit dem Thema befassen wird. 

 

Stefan Schellhaus informiert über die geplanten Baumaßnahmen eines Regenüberlaufbeckens, die 

den Schul- und Radweg tangieren. Die Maßnahmen werden auf das Jahr 2023 verschoben. 

 

Die Brandreste am Abenteuerspielplatz wurden endlich beseitigt. 

 

Von den Anwesenden kommt die Frage zur Bussituation.  

Adam Neidhardt berichtet, dass die Buslinie nach Kosbach wieder eingeführt werden soll. Dafür 

werden aber zusätzliche Busse und Fahrer benötigt. 

 
 

 

gez.        gez. 

Corinna Mürbeth      Gabriele Kopper 
stellv. Vorsitzende Stadtteilbeirat    Schriftführerin 
 


